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OURO PRETO: INOVA ODONTO REÚNE UMA SÉRIE 
DE ESPECIALIDADES NA ÁREA ODONTOLÓGICA

OURO PRETO: INOVA ODONTO REÚNE UMA SÉRIE 
DE ESPECIALIDADES NA ÁREA ODONTOLÓGICA

Prossionalismo, compromisso e excelência no atendimento marcam o início das atividades da Inova Odonto na cidade de Ouro Preto.
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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

   Convidem, meio-a-meio, os do fique em casa 
com dipirona e os da prevenção e tratamento inicial 
com coquetel de medicamentos conhecidos e 
baratos. Que discutam e busquem luzes, 
imunizados da política e das eleições.
Portanto, a crise é sanitária, para ser tratada com a 
ciência e arte dos resultados e da experiência. E 
quando se chegar a uma conclusão, que o país a 
acate como política nacional, respeitando a 
liberdade de médicos e pacientes. Porque a solução 
não está na política, mas na medicina e cientistas. 
Na política está só o problema.

ele é uma decisão política, sem base na ciência. Por 
aqui, volta e meia se pede CPI da Covid. Com fins 
político-eleitorais.
  Contudo pergunto: se o Congresso representa o 
povo brasileiro, tem 43 médicos deputados e 
senadores, por que eles não tomam a iniciativa de 
buscar soluções médicas? Por que não tomam a 
iniciativa de convidar seus colegas médicos que 
não tenham militância política como eles, para um 
debate nacional sem preconceitos, em busca de 
uma recomendação geral que se converta em lei, 
para combater o vírus?

o vírus porque o alvo é outro. E a virulência política 
atinge, como dano colateral, vidas e emprego.
  A questão não é apenas brasileira. A prevalência 
de decisões com viés político prejudica a maioria 
dos países no combate à pandemia. Até a OMS, 
que tem excelentes técnicos, também tem 
dirigentes que são políticos.
  O diretor-geral, Tedros Adanon, é um biólogo que 
foi ministro da Saúde e depois ministro de 
Relações Exteriores da Etiópia. A Corte de Justiça 
de Weimar – sede da primeira república alemã – ao 
declarar o lockdown inconstitucional, afirma que 

  Temos novo ministro da Saúde, mas vai longe a 
esperança de despolitizar um tema que é da 
medicina, não da política. As eleições do ano que 
vem, para presidente e governador, agravam a 
fusão letal do coronavírus com a política. A mistura 
já tem mais de ano e à medida em que se aproxima 
outubro de 2022, alguns se exaltam, outros se 
desesperam.
Governadores de esquerda querem formar uma 
frente contra o coronavírus, embora se perceba 
que, nesse caso, coronavírus é pseudônimo para 
Bolsonaro. A disputa político-eleitoral não combate 
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  Há pouco mais de um ano escutávamos as 
primeiras notícias sobre um novo vírus que estava 
sendo disseminado pelo mundo. Difícil imaginar que 
um pequeno ser iria se disseminar e multiplicar tanto 
e impactaria profunda e duradouramente o mundo. 
Em março de 2020 ainda tínhamos a esperança de 
“achatar a curva”. 
  Durante vários meses analisamos as mudanças e os 
processos de transformação social da pandemia, 
falávamos no início de um “novo normal”. Sem 
dúvida alguma os impactos foram enormes, o 
mundo teve que se adaptar rapidamente a novas 
tecnologias, a educação ganhou um espaço real-
virtual  e as interações se transformaram 
profundamente. Muitos pais começaram a entender 
a educação dos filhos e casais a se entender (ou não). 
  A sensação de muitos é que o trabalho agora não 
tem mais limite, as resoluções de problemas são 
entendidas a partir de flexibilidade máxima de 
horário. Antes da pandemia, já vivíamos em uma 
sociedade do cansaço, como dizia o filósofo sul-
coreano Byung-Chul Han. Para ele, vivemos hoje 

em uma sociedade que nos leva à exaustão, 
cobramos em excesso de nós mesmos, a ponto de 
termos a sensação de inutilidade quando não 
estamos produzindo. 
“Hoje a pessoa explora a si mesma achando que 
está se realizando; é a lógica traiçoeira do 
neoliberalismo. E a consequência: Não há mais 
contra quem direcionar a revolução, a repressão 
não vem mais dos outros. É 'a alienação de si 
mesmo', que no físico se traduz em anorexias ou 
em compulsão alimentar ou no consumo 
exagerado de produtos ou entretenimento”. 
Exatamente o que vivenciamos na pandemia...
  O indivíduo busca a realização a partir de 
máxima produtividade, se alienando, nunca tendo 
possibilidade de refletir sobre seu próprio desejo. 
Aliás,  algumas  vezes  ele  procura  um 
autoconhecimento para isso, mas já inserido em 
uma visão viciada de conceitos prontos da gestão 
(como inovação, pró-atividade, liderança, 
inteligência emocional, etc).  É uma busca em 
círculos, sem liberdade.

  Dessa forma, o mundo caminha para uma mais 
ainda profunda padronização, uma vez que a 
eliminação das diferenças e do outro interessam 
ao mercado. Por mais que tenhamos sociedades 
plurais, os modos de vida e de pensamento 
parecem se uniformizar, até mesmo os 
sentimentos e as patologias. “Quanto mais iguais 
são as pessoas, mais aumenta a produção; essa é a 
lógica atual; o capital precisa que todos sejamos 
iguais, até mesmo os turistas; o neoliberalismo 
não funcionaria se as pessoas fossem diferentes”. 
O que temos hoje é um pluralismo permitido a 
alguns grupos, vivendo em seu padrão de 
consumo, em sua identidade e em suas respectivas 
bolhas. 
  E aqui falamos de diversos sistemas produtivos, 
tanto o capitalismo liberal norte-americano 
quanto o capitalismo de Estado chinês. Há um 
caminho cada vez mais claro de padronização de 
pensamentos e de sentimentos, comandado no 
primeiro caso pelas redes sociais, no segundo com 
ainda maior colaboração do Estado. Não é por 

acaso que vivemos uma sociedade do cansaço e a 
cobrança pessoal é cada vez maior. De igual 
modo, temos uma sociedade cada vez mais 
ansiosa e, consequentemente, depressiva. E esse 
cenário era tão concreto antes da pandemia, que o 
estar em casa apenas intensificou a tendência. De 
agora em diante, o tempo será cada vez mais 
relativizado e a produtividade intensificada, 
cobraremos de nós mesmos e adoeceremos. Fica a 
reflexão para a mudança!

 dentzrene
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encontros, festas e reuniões familiares. São 300 
mil mortes! Que dor, meu Deus! Mãe, avó, irmão, 
tio, primo, marido, sogro, vizinho, famoso ou 
ilustre desconhecido foram levados ou 
acometidos por esse vírus maldito. É letal, real, 
potente, aterrorizador. São 300 mil enterrados! 
Ninguém teve velório nem missa de corpo 
presente, música, flores e homenagens. Não achei 
que a morte rondaria minha família. Enterraram 
parte de mim com velocidade descomunal. Não 
acreditei que o vírus seria grave e mortal. Não 
acreditei que faltariam leitos nos hospitais ou que 
profissionais de saúde atuariam no limite de suas 
energias. Não achei que o sistema colapsaria. Não 
resisti às aglomerações, às festas, aos passeios 
pelas ruas, às visitas de parentes em finais de 

    Vai passar, eu sei que vai passar. 300 mil mortes 
vão passar?! Não conseguimos respirar, o oxigênio 
acabou, faltam insumos, respiradores, UTIS, 
camas, cilindros e vacinas... Não consigo respirar! 
Tenho crises de pânico, medo, frio, calor, suor, 
choro, risos ensandecidos; ando sem dormir, 
nervoso, revoltado, deprimido, desesperançoso... 
Não encontrei leito para salvar mãe, pai, avôs, 
filhos, irmãos. São 300 mil mortes! Ambulâncias 
voam pelas rodovias e ruas num vai e vem 
contínuo. Ando com o coração na mão; temeroso e 
em constante vigília, mas há pessoas que andam 
tranquilamente pelas vielas, sem máscaras, como 
se nada estivesse acontecendo. Eu não ando mais 
sem máscara nem desrespeito às recomendações 
dos profissionais da saúde. Não participo de 
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semana. Achei que fosse uma gripe, uma 
gripezinha. Meus pais eram atletas, mas não 
resistiram! Entes queridos e vizinhos foram 
derrotados e devastados por essa doença que não 
me atrevo a mencionar. 
São 300 mil vidas extirpadas; trajetórias 
interrompidas, gerações destruídas! Pairam 
sobre mim, olhares preconceituosos, tortos e 
desaprovadores. Eu sei o tamanho da dor do 
autopreconceito e da autopunição. Elas me 
bastam, dilaceram as fraturas expostas de minha 
alma. O texto é tétrico e sombrio, mas são 300 
mil mortes! Vidas decepadas, arrancadas 
bruscamente do convívio familiar, que poderiam 
ser salvas. Vai passar, creio que o real-pesadelo 
será minimizado pela ciência, no entanto, as 300 
mil mortes não vão passar! Nenhum pesadelo 
ganha infinitude no tempo latu. O mal será 
derrotado pelos estudos e pesquisas. A ciência 
vence incautos, ignorantes e arrogantes. Valei-
nos cientistas e profissionais da saúde! Suas 
vozes se perpetuarão nas ações humanitárias, 
derivadas das leis do homem e de Deus pelo 
direito à vida. O caminho tem sido árduo e 
penoso, vivemos de alegrias sepultadas 
diariamente, num país governado pelas sombras 
da incompetência e morosidade. Mas somos um 
povo heroico, bravo, altaneiro e corajoso que 

lutará de sol a sol para a manutenção da vida, 
felicidade e liberdade de expressão.  
  Eu sei, são 300 mil mortes. Seguiremos 
caminhos tortuosos, difíceis e tristes, mas não 
perderemos esperança e crença; os profissionais 
da saúde nos mantêm vivos, salvos e protegidos 
do maior vírus letal da humanidade. Vai passar, 
eu sei que vai passar. Não é um pesadelo que se 
interrompe num simples despertar, é realidade 
sem filtros e sem maquiagens cinematográficas. 
Aqui, no país da bandeira manchada pelo luto, 
retumba: e daí, e daí? E daí para os profissionais 
que emendam plantões para salvar vidas? E daí 
para a falta de respiradores, oxigênio, insumos e 
vacinas? Eu rezo e me protejo todos os dias 
desse vírus maldito. Daí, imputem sobre os 
ombros das autoridades negacionistas a 
responsabilidade das 300 mil mortes!  

OS BASTIDORES DE 2022 JÁ NORTEIAM O VÍRUS QUE AGORA É MAIS DO POLÍTICO
Se o Congresso representa o povo brasileiro, tem 43 médicos deputados e senadores, por que eles não tomam 
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idosas em testes clínicos anteriores, disse Zeng na 
apresentação.
  Para crianças de 3 a 11 anos, a dose menor 
conseguiu induzir reações de anticorpos 
favoráveis, e a dose média funcionou bem nos 
jovens de 12 a 17 anos, acrescentou o pesquisador.
 Os dados preliminares ainda não foram 
publicados em um periódico científico analisado 
pela comunidade científica.
 Os testes de estágio avançado da Sinovac no 
exterior, que avaliam a capacidade da vacina para 
impedir a covid-19, ainda não incluíram menores 
de idade.
 A empresa também está testando uma terceira 
dose como mais um reforço em ensaio clínico na 
China, com os participantes recebendo esta dose 
cerca de oito meses após receber a segunda.
  A Sinovac já forneceu 160 milhões de doses de 
vacina a 18 países e regiões, incluindo a própria 
China. Mais de 70 milhões de doses do 
imunizante já foram aplicadas.

  A CoronaVac, vacina da Sinovac Biotech contra 
a covid-19 parece ser segura e capaz de provocar 
reações imunológicas em crianças e adolescentes, 
conforme resultados preliminares de testes iniciais 
a intermediários.
  A empresa informou nesta segunda-feira, (22/03) 
que os dados preliminares são de testes clínicos 
iniciais a intermediários com mais de 500 crianças 
e adolescentes com idades entre 3 e 17 anos, que 
receberam duas doses médias ou baixas da vacina 
ou um placebo.
  A maioria das reações adversas foi branda, disse 
Zeng Gang, pesquisador da empresa, em uma 
conferência acadêmica em Pequim.
 Segundo relatos, duas crianças que receberam a 
dose menor tiveram febre alta e foram 
categorizadas como grau 3, disse pesquisador, 
sem dar detalhes ou especificar as temperaturas.
  Os níveis de anticorpos desencadeados pela 
vacina CoronaVac foram maiores do que aqueles 
vistos em adultos de 18 a 59 anos e em pessoas 

ESPERANÇA: PESQUISA APONTA QUE CORONAVAC PARECE 
SEGURA E CRIA ANTICORPOS EM CRIANÇAS

Testes preliminares foram apresentados nesta segunda-feira.

@jornalpanetus

CORONAVÍRUS: MÉDIA DE MORTES CRESCE HÁ UM MÊS, 
AFIRMA FIOCRUZ

Número de óbitos é 119% superior ao observado em 22 de fevereiro.

chegaram a 75.416, segundo a média móvel de 
sete dias, o quinto dia  consecutivo de recorde. 
O número é 61% superior ao de um mês antes 
(46.921) e 14% acima do observado 14 dias 
antes (66.380).
  A média de móvel de sete dias, divulgada pela 
Fiocruz, é calculada somando-se os registros do 
dia com os seis dias anteriores e dividindo o 
resultado dessa soma por sete. O número é 
diferente daquele divulgado pelo Ministério da 
Saúde, que mostra apenas as ocorrências de um 
dia específico.

  O país atingiu na segunda-feira (22/03) o 
número de 2.305 mortes diárias, segundo média 
móvel de sete dias calculada pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). A média vem 
apresentando altas diárias consecutivas desde 
22 de fevereiro, portanto há um mês.
  O número de óbitos registrados ontem é 119% 
superior ao observado em 22 de fevereiro 
(1.052 mortes). Na comparação com 14 dias 
atrás (8 de março), quando a média chegou a 
1.525, a alta é de 51%.
 Ainda segundo os dados da Fiocruz, os casos 
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SEGURANÇA PÚBLICA: PMMG REFORÇA FISCALIZAÇÃO DA ONDA 
ROXA COM UTILIZAÇÃO DE HELICÓPTEROS E DRONES

Objetivo é garantir cumprimento das medidas de isolamento social e outras determinações do Plano Minas Consciente.

três embarcações irregulares foram apreendidas, 
sendo uma conduzida por menor de idade, além 
de 14 notificações de trânsito geradas e três 
veículos removidos. 
  De acordo com a porta-voz da PMMG, capitão 
Layla Brunnela, a utilização das aeronaves do 
Comando de Aviação do Estado (Comave) e o 
uso de drones é um reforço nas ações que estão 
sendo executadas pela PMMG em terra.  
“A estratégia tem como objetivo a identificação 
de locais com aglomeração de pessoas, incluindo 
aqueles rotineiramente utilizados para a prática 
de atividades físicas, e dos eventos clandestinos. 
A partir desse monitoramento, as equipes em solo 
serão acionadas para realizarem as abordagens 
e impedirem a continuação da irregularidade 
verificada”, destaca.  

  A Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG) está 
utilizando helicópteros e drones para monitorar 
aglomerações de pessoas em espaços públicos e 
também possíveis festas clandestinas nas regiões 
do estado. Além de apoiar os municípios na 
manutenção do isolamento social, o objetivo da 
ação policial é reforçar as ações de fiscalização 
em cumprimento às medidas relacionadas à onda 
roxa do plano Minas Consciente, determinadas 
pelo Governo de Minas, por meio Comitê 
Extraordinário Covid-19.
  Em Uberlândia, no Triangulo Mineiro, por 
exemplo, no último fim semana, a aeronave 
Pégasus apoiou a operação realizada pela 
PMMG, em conjunto com o Corpo de Bombeiros 
Militar e a Marinha do Brasil, no entorno da 
Represa de Miranda. Como resultado da ação, 

@jornalpanetus

SÍTIOS E CHÁCARAS: PODER EXECUTIVO SE REÚNE COM 
PROPRIETÁRIOS PARA DESTACAR PROIBIÇÕES DURANTE 

PANDEMIA EM MARIANA
Denuncie! Em casos de aglomerações e descumprimentos das normas de segurança, ligue 153.

propagação da Covid-19 na cidade.
 De acordo com informações repassadas pela 
secretaria, várias frente de combate visitam 
diariamente dos distritos,  como Águas Claras, 
Machadinho, Monsenhor Horta, Barroca, 
dentre outros. As fiscalizações permanecerão 
para que se faça valer o decreto que tem 
Mariana na Onda Roxa do Minas Consciente.
 Denuncie! Em casos de aglomerações e 
descumprimentos das normas de segurança, 
ligue 153.

  A Secretaria de Defesa Social, em parceria com 
o departamento de Fiscalização de Posturas, se 
reuniu com proprietários de sítios e chácaras no 
distrito de Bandeirantes. A intenção é manter o 
diálogo aberto e reforçar todas as medidas de 
segurança que devem ser cumpridas no 
município.
  O distrito é um dos locais denunciado 
semanalmente por aglomerações e festas 
clandestinas e a reunião foi para reforçar o papel 
dos locatários no auxílio e combate à 
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período de carência é limitado a 300 dias para 
partos e 180 dias para as demais coberturas.
Outras dúvidas sobre o tema podem ser 
respondidas no site da ANS, na seção de 
perguntas frequentes. 
  A agência reguladora também publicou uma 
cartilha em que explica todas essas regras e 
orienta os usuários sobre casos excepcionais. Os 
requisitos para a portabilidade não se aplicam 
inteiramente a quatro casos: quando o plano 
coletivo é cancelado pela operadora ou pela 
pessoa jurídica contratante, como uma empresa, 
por exemplo; quando o titular do plano morre; 
quando o titular do plano perde o vínculo 
empregatício com a empresa contratante; quando 
o beneficiário perde a condição de titular.

 O pedido de portabilidade deve ser analisado em 
até dez dias pela operadora do plano de destino, e, 
se não houver resposta, a troca é considerada 
válida. A partir da mudança, o usuário tem cinco 
dias para cancelar o plano anterior, ou estará 
sujeito a cumprir carências do novo plano.
  As operadoras de planos de saúde não podem 
cobrar pelo exercício da portabilidade nem 
discriminar preços para quem exercer esse direito. 
Também é proibido exigir o preenchimento de um 
novo formulário de Declaração de Saúde, a não 
ser que o novo plano tenha coberturas que não 
estavam previstas no plano de origem.
  Caso o plano de destino tenha coberturas não 
previstas no plano atual, o usuário poderá cumprir 
carência apenas para esses serviços. Nesse caso, o 

para solicitar a portabilidade na operadora do 
plano de destino, podendo ser substituído pelo 
número de protocolo de portabilidade, que 
também é emitido no Guia ANS de Planos de 
Saúde. Além disso, é necessário apresentar 
comprovante de pagamento das últimas três 
faturas ou uma declaração da operadora atual de 
que o beneficiário está em dia com os 
pagamentos.
  Ao pedir a portabilidade, o usuário precisará 
comprovar ainda que cumpriu o prazo mínimo de 
permanência no plano atual. Para isso, pode 
apresentar a proposta de adesão assinada, o 
contrato assinado ou uma declaração da 
operadora do plano de origem ou do contratante 
do plano atual.

  Trocar de plano de saúde sem enfrentar um novo 
período de carência é um direito de beneficiários 
que atendem a determinados requisitos definidos 
pela Agência Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS). Tais exigências incluem estar em dia com 
o pagamento das mensalidades, estar em um 
contrato ativo e respeitar o prazo mínimo de 
permanência no plano atual.
  Pode pedir a portabilidade quem se enquadra 
nessas condições e contratou o plano após 1° de 
janeiro de 1999, ou teve seu plano adaptado à Lei 
dos Planos de Saúde (Lei n° 9.656/98). Como a 
portabilidade é uma contratação com isenção do 
período de carência, o usuário também deve 
atender a todas as regras de contratação do plano 
escolhido.
  O prazo mínimo que o usuário deve permanecer 
no plano de saúde antes de solicitar a 
portabilidade pela primeira vez é de dois anos, 
podendo chegar a três anos se estiver cumprindo 
uma Cobertura Parcial Temporária (CPT). Caso já 
tenha pedido a portabilidade antes, a permanência 
exigida pode cair para um ano.
  Atendidas essas exigências, o usuário pode 
solicitar a portabilidade a qualquer momento, 
desde que não esteja internado. Com a exceção de 
alguns casos, é necessário escolher um plano de 
destino com preço compatível ao do plano atual, o 
que pode ser conferido no Guia ANS de Planos de 
Saúde. Nessa página, é possível gerar um relatório 
de  compatibilidade entre os planos seguindo os 
passos descritos nesse vídeo.
  Apesar de prestar esse serviço, a ANS não realiza 
o pedido de portabilidade em si. Para isso, o 
usuário precisa solicitar a troca à operadora de 
destino e cancelar o plano na operadora de origem 
depois que a mudança for concluída.

Documentação
  O relatório de compatibilidade gerado no site da 
ANS tem prazo de validade de cinco dias depois 
de sua emissão, e é um dos documentos usados 

31 99880-7120

Av. dos salgueiros - 85 - A 98299-3382

Endereço: Rodovia dos Incondentes - 38 - BR 356

Endereço: Rua Bom Jesus nº 101 - centro - Mariana

Telefone: (31) 971612463

ENTENDA: PORTABILIDADE DE PLANOS DE SAÚDE
Uma das exigências é estar em dia com as mensalidades.
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de março. Os mesmos dados serão apresentados 
aos magistrados, também de forma virtual, em 
abril. Nos encontros, eles vão elaborar propostas 
para aprimoramento em cada tema.
  Nos dias 26 e 27 de abril, acontece a etapa 
chamada de Priorização, com a participação da 
Direção Geral do Tribunal, gestores da Secretaria e 
representantes do Foro Eleitoral de Belo 
Horizonte. As sugestões apresentadas pelos 
servidores e magistrados serão revisadas e o grupo 
vai definir quais delas deverão ser priorizadas.
  Um relatório apresentará o conjunto de todas as 
etapas de trabalho da Avaliação das Eleições 2020, 
incluindo um Plano de Ação, com as ações 
consideradas prioritárias, que guiarão o 
planejamento do TRE-MG para as eleições gerais 
de 2022. Atendendo ao princípio da transparência 
na administração pública, esse relatório será 
publicado no site do Tribunal, para que toda a 
sociedade tenha conhecimento das ações de 
melhoria planejadas para o próximo pleito.
As sugestões apresentadas pelos servidores e juízes 
eleitorais também poderão ser encaminhadas ao 
TSE, como subsídio para o evento de Avaliação 
Nacional das Eleições, cuja data ainda será 
marcada.

com indicadores qualitativos e quantitativos, que 
apontam pontos fortes e fracos das ações do TRE, 
ameaças e oportunidades de melhoria.
  Esses indicadores serão apresentados aos 
servidores dos cartórios eleitorais de todo o estado 
em reuniões virtuais que acontecem entre 22 e 26 

o suporte prestado pelas áreas da Secretaria 
(unidade administrativa) às zonas eleitorais, 
convocação e treinamento de mesários, sistemas 
eleitorais, enfrentamento à desinformação, entre 
outros. As respostas foram compiladas pela 
comissão organizadora e deram origem a relatórios 

  Nesta segunda-feira (22/03), o TRE-MG iniciou a 
etapa de discussões com os servidores no evento 
Avaliação das Eleições 2020. A discussão com os 
magistrados está marcada para acontecer entre os 
dias 05 e 07 de abril. A iniciativa visa avaliar as 
ações executadas pelo Tribunal ao longo da 
preparação e realização das últimas eleições, e, 
ainda, debater e consolidar propostas para a 
melhoria dos serviços afetos à organização dos 
pleitos, que possam contribuir para uma atuação 
mais efetiva do Tribunal nas próximas eleições, em 
2022.
  Esse é um processo que acontece após cada 
eleição, desde 2004. Para o desembargador 
Alexandre Victor de Carvalho, presidente do TRE, 
é um evento “fundamental para melhorarmos os 
processos relativos à realização das eleições neste 
Regional. Algumas melhorias dependem do TSE, 
cabendo-nos tão somente levarmos às unidades 
responsáveis as sugestões levantadas. Mas muitas 
ações podem ser implementadas por aqui, a fim de 
otimizarmos o fluxo de trabalho e cumprirmos a 
nossa missão de garantir a legitimidade do 
processo eleitoral”.
  Entre janeiro e fevereiro, os servidores e juízes 
eleitorais foram convidados a responder 
questionários que abrangiam diversos temas, como 

ELEIÇÕES: AVALIAÇÃO DAS ELEIÇÕES 2020 É TEMA DE 
EVENTO NO TER-MG

Objetivo é identificar necessidades de melhoria e apontar sugestões para aprimorar as atividades do Tribunal nas próximas eleições

@jornalpanetus

Sustentável (CIEDS), a iniciativa selecionará 150 
organizações que receberão apoio técnico para que 
sejam capazes de identificar, mobilizar, captar 
recursos, trabalhar em rede e executar ações para o 
desenvolvimento comunitário. A previsão é que o 
projeto seja desenvolvido junto às organizações de 
maio a dezembro de 2021.
  Além disso, o projeto também visa aumentar a 
rede de contatos e reconhecimento dos 
fornecedores locais; proporcionar melhorias 
estruturais e de gestão; aumentar o nível de 
maturidade das organizações locais e o número de 
profissionais qualificados atuantes no setor; 
viabilizar a sustentabilidade de demais ações 
implementadas nos territórios; e capacitar agentes 
locais a fim de ampliar suas possibilidades de 
atuação e empregabilidade.
“Esperamos desenvolver e fortalecer instituições 
locais para que essas tenham maior capacidade de 
elaborar e desenvolver projetos, além de 
reconhecer oportunidades de parcerias no 
mercado. A ideia é construir um cenário local de 
organizações sociais potentes com capacidade de 
atuação e de captação de recursos para os seus 
territórios”, diz o gerente de Educação, Cultura e 
Turismo da Fundação Renova, Felipe Moura de 
Andrade.
  Para participar, as organizações e grupos 
informais devem ter atuação comprovada de, pelo 
menos, um ano, por meio de portfólio, 
documentação formal e/ou declaração emitida por 
órgãos públicos ou similares. As inscrições podem 
ser feitas no site do CIEDS.
 https://www.cieds.org.br/ 
 Devido ao cenário de distanciamento social e 
demais limitações impostas pelo cenário de 
pandemia  de  Covid-19,  o  projeto  será 
desenvolvido de forma on-line.
 A iniciativa faz parte de um dos eixos de atuação 
do Programa de Apoio ao Turismo, Cultura, 
Esporte e Lazer da Fundação Renova.

Fundão, podem se inscrever no projeto.
  Realizada em parceria com o Centro Integrado de 
Estudos e Programas de Desenvolvimento 

e grupos informais atuantes nas áreas de turismo, 
cultura, esporte e lazer, com sede nos municípios 
atingidos pelo rompimento da barragem de 

    Estão abertas as inscrições para o projeto da 
Fundação Renova de Fortalecimento das 
Organizações Locais. Até 31 de março, instituições 

OPORTUNIDADE: ABERTAS INSCRIÇÕES PARA PROJETO DE 
FORTALECIMENTO DE ORGANIZAÇÕES LOCAIS EM MINAS

Instituições devem ser atuantes nas áreas de turismo, cultura, esporte e lazer e ter sede nos municípios atingidos pelo rompimento de Fundão.
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@jornalpanetus Objetivo foi ouvir demandas e destacar as medidas adotadas na onda roxa para conter avanço da pandemia no estado.

ROMEU ZEMA SE REÚNE COM REPRESENTANTES DE ENTIDADES 
DO SETOR PRODUTIVO DE MINAS GERAIS

Nacional de Política Fazendária (Confaz), e a 
proposta de regularização de dívidas de ICMS, o 
Refis, em análise pela Assembleia Legislativa de 
Minas.
“Vamos manter sempre o diálogo com as entidades. 
A construção do Minas Consciente contou com a 
colaboração coletiva, e isso é muito importante para 
nós. Sempre daremos apoio às entidades para 
enfrentar essa crise, afinal, o setor produtivo é 
indispensável ao Estado. Somamos mais de 2,5 
milhões de CNPJs em Minas”, ressaltou Fernando 
Passalio.
  O secretário de Estado de Governo, Igor Eto, que 
também acompanhou o encontro, pontuou as ações 
do Estado. “Sabemos como é difícil a onda roxa aos 
municípios, mas quanto mais tivermos essa fase 
executada de forma plena, menor tempo teremos que 
ficar nessa situação. Peço a todos a compreensão e 
voto de confiança de que tudo que está ao alcance 
do governo está sendo feito, inclusive no que diz 
respeito à articulação política”, destacou.

Também participaram da reunião os presidentes da 
Fiemg, Flávio Roscoe; da Fecomércio, Maria Luiza 
Maia; do MinasPetro, Carlos Guimarães; da FCDL, 
Frank Sinatra; da Fetrabalho, Geraldo Magela; do 
Sindloc, Marco Aurélio Nazaré; da Abrasel, Matheus 
Daniel; do Sistema Ocemg, Ronaldo Scucato.

Medidas
  Na última quinta-feira (18/03), o governador 
anunciou medidas de socorro econômico a 
comerciantes e empresários. As informações foram 
repassadas nesta terça-feira (23/03) ao setor 
produtivo  pelo  secretário  adjunto  de 
Desenvolvimento Econômico de Minas, Fernando 
Passalio. Entre elas estão a possibilidade de 
parcelamento de débitos junto à Cemig e à Copasa e 
a ajuda às empresas via Bando de Desenvolvimento 
de Minas Gerais (BDMG).
Alguns pontos estão em negociação e aguardam 
aprovação de outros órgãos, como a postergação do 
pagamento do Simples, em análise pelo Conselho 

Federação da Agricultura e Pecuária de Minas 
(Faemg). Já o presidente da Câmara dos Dirigentes 
Lojistas de Belo Horizonte (CDL), Marcelo de 
Souza, ressaltou a abertura do Estado para o diálogo. 
“O diálogo é muito importante para nós. Precisamos 
da economia forte, mas sabemos do momento”, 
disse, citando a importância de campanhas de 
conscientização da população e medidas de apoio 
aos empresários.
José Anchieta, da Associação Comercial e 
Empresarial de Minas (ACMinas), pontuou a 
necessidade de coibir  aglomerações.  “O 
empresariado mineiro tem dado sua contribuição ao 
máximo, mas é preciso impedir que as aglomerações 
aconteçam”.
  Já Valmir Rodrigues, presidente da Federação das 
Associações Comerciais e Empresariais de Minas 
(Federaminas), citou o momento delicado pelo qual 
passam os empresários. “Mas estamos sempre 
buscando o diálogo, conversando com os prefeitos, 
mesmo recebendo muitas pressões”.

   O governador Romeu Zema se reuniu nesta terça-
feira (23/03) com representantes do setor produtivo 
do estado. O objetivo do encontro virtual foi ouvir 
demandas, colocar o Governo de Minas à disposição 
para o diálogo com as entidades e destacar as 
medidas adotadas no controle da pandemia de covid-
19, especialmente durante a onda roxa do plano 
Minas Consciente.
“Estamos aqui para escutá-los. Tudo o que temos 
adotado junto ao Comitê Extraordinário Covid-19 é 
ouvindo o setor produtivo. Sabemos que o setor é 
duramente atingido por essas medidas, mas, neste 
momento, é uma questão humanitária. Queremos 
que essa situação dure o menor tempo possível. A 
contribuição dos senhores é muito bem-vinda e o 
Estado está disponível e aberto ao diálogo”, afirmou 
Zema.
  O secretário de Estado de Saúde, o médico Fábio 
Baccheretti, destacou o cenário crítico atual e a 
necessidade de a onda roxa ser executada. “O 
cenário de Minas mudou nas últimas semanas e, 
pela primeira vez, a situação abrangeu todas as 
macrorregiões do Estado com grande crescimento 
na incidência dos casos e na ocupação dos leitos”, 
disse.
“Criamos 33 leitos semana passada, recebemos 100 
respiradores para abertura de novos leitos, mas o 
crescimento de casos é maior que a capacidade de 
expansão do sistema. Por isso é tão importante o 
sucesso da onda roxa, que será executada enquanto 
temos uma evolução na vacinação”, completou 
Baccheretti.

Apoio
  Os representantes das entidades defenderam as 
medidas de restrição impostas pela onda roxa, 
compreendendo a gravidade do panorama atual.
“O setor apoia amplamente essas medidas mais 
sérias”, afirmou Roberto Simões, presidente da 
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gozo com a morte, assim como sempre revelou 
sentir com a tortura.
  E ele não vai parar sozinho. Da mesma forma 
que, na política, ninguém abre mão do poder por 
conta própria, na vida psíquica ninguém abre mão 
do que lhe causa prazer. Vamos passar de 300 mil 
mortos.
Chegaremos a 400 mil? O que mais falta para as 
instituições acabarem com esse jogo macabro de 
sadismo?

Por, Guilherme Boulos
Professor, militante do MTST e do PSOL. Foi 
candidato à Presidência da República e à 
Prefeitura de São Paulo chegando no segundo 
turno.

pela deformidade física fazendo um reinado 
perverso.
  Num incrível podcast, a jornalista Carol Pires 
reconstituiu o ambiente da infância de Bolsonaro 
na cidade de Eldorado Paulista. Recuperou seu 
ressentimento em relação a Jaime Paiva, liderança 
política local e pai de Rubens Paiva, deputado 
cassado e morto pela ditadura; seu sentimento de 
que as dificuldades da família e da cidade vinham 
dos territórios quilombolas do entorno, em áreas 
ricas de... nióbio. Impossível não reconhecer o 
repertório.
  Embora a formação psíquica de um ser humano 
seja sempre complexa, o fato é que o Brasil está 
refém da crueldade de um homem. Alguém que, 
diante do sofrimento do outro, não sente 
solidariedade, mas desprezo. Alguém que sente 

selvagem. Até porque reduzir a política de 
Bolsonaro a qualquer diagnóstico poderia sugerir 
sua ausência de responsabilidade. Ou ainda 
provocar um preconceito reverso contra quem 
sofre do referido quadro clínico. Mas sua postura 
diante de quase 300 mil mortos já ultrapassou faz 
tempo as fronteiras da política. Estamos no terreno 
da perversidade humana.
  Num artigo de 1916 sobre tipos de caráter, Freud 
mostra como o ressentimento infantil é capaz de 
produzir monstros. Certas pessoas que sofrem 
humilhações e padecem de um sentimento de 
inferioridade terminam por, numa inversão 
psíquica, desenvolver uma personalidade cruel, 
algo como uma vingança paranoica contra o 
mundo. É o espírito de Ricardo 3º, personagem 
shakespeariano que "compensa" seus sofrimentos 

  Falta de empatia, desprezo pela vida dos outros, 
ausência de remorso, tendência para enganar e 
mentir compulsivamente. Nos manuais de 
psiquiatria, essas características são associadas ao 
"transtorno de personalidade antissocial", base da 
psicopatia e da sociopatia. No Brasil de 2021, 
difícil ler essas linhas e não pensar no presidente 
da República. A aproximação gritante já tem sido 
apontada por estudiosos da área.
  Christian Dunker tem razão em ponderar que 
condutas como a proteção aos filhos —elevada 
quase a política de Estado— e a falta de uma fria 
inteligência estratégica distanciam Bolsonaro do 
psicopata clássico. Dunker enxerga o presidente 
mais à luz de uma paranoia sistêmica, operando 
fantasmas de perseguição e conflitos.
  Não pretendo aqui exercitar psicanálise 

Na vida psíquica, ninguém abre mão do que lhe causa prazer.

UM PAÍS REFÉM DE UM PERVERSO

@jornalpanetus

NÃO SEI MAIS QUEM VOCÊ É
Na Síndrome de Capgras, pessoas acham que entes queridos foram substituídos por impostores.

queremos que esteja mais lá.

Por, Suzana Herculano
Bióloga e neurocientista da Universidade 
Vanderbilt (EUA).

Outras, foi algo que o fulano fez ou disse. Ou o 
frisson da novidade passou e por baixo não restou 
muito. Ou acabou o assunto e ficou no ar o 
desconforto do silêncio e a obviedade de que o 
outro já não desperta mais nada em nós.
  Donde a frase inevitável: “Eu não sei mais quem 
você é”. Literalmente. Você não desperta mais em 
mim os mesmos sentimentos —donde, você não é 
mais a mesma pessoa. E por causa disso, eu não 
reconheço mais você.
Se o contraste surge por causa de desconexão 
neurológica, onde a visão do outro não vem mais 
acompanhada de reação emocional de nenhum 
tipo, tem-se a sensação súbita de que tem algo 
errado com Fulano, e o cérebro se agarra à 
explicação mais plausível: Fulano não deve ser 
Fulano, e sim um impostor se fingindo de Fulano.
  Mas, se vemos a desconexão surgir aos poucos ou 
finalmente nos damos conta, o resultado é o 
mesmo: é hora de agir e destituir quem não 

assim, usa óculos retangulares pretos, nasceu em 
tal cidade, fala tal língua e atende pelo nome 
Fulano. Ele é também a pessoa que me faz sentir 
relaxada e tranquila, e contando os segundos até 
que ele me abrace.
  Sicrano, por outro lado, é a pessoa que tem aquele 
outro rosto e que, toda vez que eu vejo no corredor, 
eu fico apreensiva porque eu sei que ele vai fazer 
alguma piadinha que eu não vou entender.
  Eu reconheço meus pais e meus filhos até à 
distância não apenas por suas vozes e aparências, 
mas porque eles despertam em mim sempre as 
mesmas emoções boas de carinho, proximidade e 
compreensão. E nós reconhecemos nossos 
namorados,  cônjuges,  pretendentes  e 
representantes também pelas emoções positivas 
que eles despertam em nós...até que isso não 
funciona mais.
  Às vezes é porque alguma faceta da 
personalidade do outro finalmente veio à tona. 

  Existe uma condição neurológica rara, chamada 
Síndrome de Capgras, que faz as pessoas acharem 
que seus pais e pessoas mais próximas foram 
substituídos por impostores,  ou mesmo 
alienígenas. É coisa bizarra que já rendeu boas 
histórias escritas por neurologistas do calibre de 
Oliver Sacks e V.S. Ramachandran.
Mas hoje eu vim propor que algo semelhante 
acontece em todo tipo de relacionamento: A 
síndrome do “eu-não-reconheço-mais-você”.
  Acontece com namorados, casais e até nos nossos 
relacionamentos de mão única com personalidades 
e políticos.
Minha proposta é que parte importante do 
processo de reconhecimento social, pelo qual nós 
identificamos quem os outros são, são os 
sentimentos que o outro desperta em nós. De 
maneira bem específica: como a outra pessoa faz 
com que a gente se sinta.
  Fulano não é apenas a pessoa que tem o rosto 
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"A população precisa estar ciente sobre os 
períodos de restrição para doação de sangue 
após receber a vacina. Por isso, enfatizamos a 
importância das pessoas fazerem as doações 
antes de receberem a vacina. A doação de 
sangue é segura e não contraindica a 
vacinação, podendo, inclusive, receber a 
vacina logo em seguida à doação", garante o 
coordenador-geral de Sangue e Hemoderivados 
do Ministério da Saúde, Rodolfo Firmino.
  Segundo dados do ministério, atualmente a 
taxa de doação de sangue voluntária da 
população brasileira é de 1,6%, número que está 
dentro do preconizado pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS). Em 2019, o governo 
investiu R$ 1,5 bilhão na rede de sangue e 
hemoderivados no Brasil e R$ 1,6 bilhão em 
2020. O valor diz respeito à aquisição de 
medicamentos e equipamentos, reformas, 
ampliação e qualificação da rede.

vacinação contra a covid-19, o Ministério da 
Saúde orienta para que os brasileiros doem 
sangue no hemocentro mais próximo antes de 
serem vacinados contra a doença. 
Períodos de restrição

antissepsia adequadas na recepção dos 
candidatos, coleta do sangue sem exposição a 
aglomerações por meio de agendamentos e 
distanciamento entre as cadeiras de coleta. 
Enquanto dá sequência  à campanha de 

  Para incentivar a doação voluntária e regular 
de sangue, o Ministério da Saúde realiza nesta 
terça-feira, (23/03) o dia D da campanha “Meu 
Sangue Brasileiro”. Até agora, não houve 
desabastecimento no país, mas, em 2020, por 
causa da pandemia de covid-19, houve queda no 
número de doações de aproximadamente 20%. 
  A reposição frequente dos estoques de sangue é 
necessária para tratar anemias crônicas, 
cirurgias de urgência, acidentes que causam 
hemorragias, complicações da dengue, febre 
amarela, tratamento de câncer e outras doenças 
graves.
  Este ano, o objetivo da campanha é melhorar a 
informação sobre a segurança da doação de 
sangue durante a pandemia.
Todas as medidas de segurança em relação à 
covid-19 es tão sendo adotadas  pelos 
hemocentros do país desde o início da 
pandemia, como condições de higiene e 

PANDEMIA: DOAÇÕES DE SANGUE CAEM 20%
@jornalpanetus Meta é melhorar a informação sobre a segurança da doação.

@jornalpanetus

PARTICIPAÇÃO POPULAR: MARIANA REALIZA AUDIÊNCIA PARA 
ELABORAR LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
peça orçamentária.
Devido a pandemia, estão temporariamente 
suspensas as audiências presenciais, sendo 
realizadas, desse modo, em ambiente virtual, 
sem prejuízos do cumprimento do dever legal e 
da transparência e da participação popular, que 
deverá ser feita, após a audiência, através do e-
mail orcamento@mariana.mg.gov.br ou via 
telefone, através do número 31-3557-9020.

Para mais informações, acesse o canal oficial da 
Secretaria de Planejamento de Mariana no 
Youtube e acompanhe as ações do município.

  A Secretaria de Planejamento, Suprimentos e 
Transparência, informa que a próxima 
audiência pública do município, referente a 
elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias - 
LDO - 2022, acontecerá no dia 31 de março, 
quarta-feira, às 18h. Em virtude das medidas de 
prevenção e disseminação da Covid-19, a 
realização da audiência será em ambiente 
virtual, na página da Secretaria de Planejamento 
de Mariana no Youtube.
 Na audiência serão apresentadas à população 
marianense as metas e prioridades para o 
exercício financeiro de 2022, no intuito de 
buscar a participação popular na confecção da 
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exclusivo propósito de gerir e executar os 
programas e ações de reparação e compensação 
dos danos causados pelo rompimento da 
barragem de Fundão.
  A Fundação foi instituída por meio de um Termo 
de Transação e de Ajustamento de Conduta 
(TTAC), assinado entre Samarco, suas acionistas 
Vale e BHP, os governos federal e dos estados de 
Minas Gerais e do Espírito Santo, além de uma 
série de autarquias, fundações e institutos (como 
Ibama, Instituto Chico Mendes, Agência Nacional 
de Águas, Instituto Estadual de Florestas, Funai, 
Secretarias de Meio Ambiente, dentre outros), em 
março de 2016.

Neste ano, a Fundação enviou aproximadamente 
19,5 mil Informes de Rendimentos aos atingidos, 
quase 5 mil a mais que no ano passado. O 
aumento é decorrente principalmente do volume 
de pagamentos do Sistema Indenizatório 
Simplificado, cujos desembolsos tiveram início 
em setembro e finalizaram 2020 com cerca de 3,2 
mil indenizações pagas.

Sobre a Fundação Renova

  A Fundação Renova é uma entidade de direito 
privado, sem fins lucrativos, constituída com o 

valores pagos em 2020   que devem ser lançados. 
O documento reúne dados referentes a Lucro 
Cessante, Auxílio Financeiro Emergencial e 
danos morais e materiais. Os atingidos que 
receberam  pagamentos  pe lo  S is tema 
Indenizatório Simplificado em 2020 também têm 
de declarar os valores recebidos à Receita Federal.
 O documento foi enviado aos atingidos pelos 
Correios e também pode ser obtido no Portal do 
Usuário, no site da instituição. O atingido que não 
receber seu Informe pelos Correios ou por e-mail 
ou tiver dificuldades de acessar o   Portal do 
Usuário, deve ligar para o telefone 0800 031 
2303.

  Os atingidos pelo rompimento da barragem de 
Fundão (MG) que se enquadram nos critérios da 
Receita Federal para fazer a declaração de 
Imposto de Renda devem informar os valores 
pagos pela Fundação Renova em 2020. A 
declaração de IR deve ser realizada até o dia 30 de 
abril.
  Para auxiliar os declarantes, a Fundação Renova 
atualizou a cartilha de orientações sobre como 
lançar os valores pagos pela instituição em 2020.  
O documento já está disponível no site 
www.fundacaorenova.org.
  A Fundação Renova também encaminhou aos 
atingidos o Informes de Rendimentos com os 

Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

IMPOSTO DE RENDA: CARTILHA COM ORIENTAÇÕES PARA 
DECLARAÇÃO DE ATINGIDOS ESTÁ DISPONÍVEL

Informe de Rendimentos referentes a indenizações e Auxílio Financeiro Emergencial já foi enviado; quem 

recebeu pelo Sistema Indenizatório Simplificado em 2020 também tem que declarar.

@jornalpanetus

CULTURA: IGREJA DE SÃO DE FRANCISCO ASSIS ENTRA NA FASE 
DE RESTAURAÇÃO DE ELEMENTOS ARTÍSTICOS EM MARIANA

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

Casa do Conde Assumar. A Prefeitura 
Municipal de Mariana, com recursos próprios, 
contratou o projeto de arquitetura e os projetos 
complementares da Casa do Conde, onde será 
implementado o Museu da Cidade, voltado para 
a valorização da identidade cultural dos 
habitantes de Mariana, estimulando o 
sentimento de pertencimento em relação ao 
patrimônio e a preservação por meio de ações 
sócio-museológicas, além de se tornar mais um 
atrativo para a cidade, fomentando o turismo e a 
economia local. 
A administração pública tem investido no 
patrimônio histórico da cidade, para preservar 
as origens de Minas Gerais, estado que nasceu 
entre as montanhas de Mariana. As obras da 
Igreja de São Francisco e a Casa do Conde de 
Assumar estão sendo executadas com recursos 
advindos do BNDES e da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura, com investimentos de R$ 
15,3 milhões.

  Um dos monumentos importantes da cidade e 
também um dos mais visitados da centenária 
Praça Minas Gerais em Mariana, a Igreja de São 
Francisco de Assis está entrando na fase de 
restauração de elementos artísticos e bens 
integrados. As obras tiveram início no mês de 
fevereiro e tem previsão de 16 meses.
Os projetos de restauração da Igreja e o projeto 
museográfico foram elaborados com recursos 
do IPHAN/PAC de Cidades Históricas. A 
previsão da entrega da parte civil está prevista 
para junho/julho, onde estão sendo executados: 
projeto estrutural, instalações elétricas, 
luminotécnico, instalações hidro-sanitárias, 
drenagem e impermeabilização, projetos contra 
incêndio e raios, segurança eletrônica e de 
sonorização. Faltando apenas a criação da 
fachada lateral esquerda, alvenarias internas e a 
torre dos sinos. A entrega da igreja para a cidade 
está prevista para dezembro de 2022.
Além desta obra, está em curso a restauração da Fotos: Raissa Alvarenga / Divulgação 
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extrema urgência.
A prefeitura reforça que o município apresenta o 
pior quadro desde o início da pandemia e que está 
vigente decretos com medidas mais restritivas.

Em todos os locais, os horários de atendimento 
acontecerão de 7h30 às 11h30 e de 13h às 17h. A 
orientação é realizar a procura de acordo com a 
proximidade e região e somente em casos de 

crianças menores de 8 anos. O consultório da 
Figueira, PSF do bairro Santo Antônio e Cabanas 
receberão os atendimentos de urgência para a 
população em geral. 

  A Secretaria de Saúde, informa que os 
atendimentos odontológicos da unidade central 
foram descentralizados para outras locais. O 
Consultório da APAE atenderá as urgências para 

REFLEXO DA PANDEMIA: MUDANÇA NO LOCAL DOS 
ATENDIMENTOS ODONTOLÓGICOS EM MARIANA

@jornalpanetus

AÇÕES ENÉRGICAS:  DECRETO COM NOVAS MEDIDAS DE 
RESTRIÇÃO E CIRCULAÇÃO JÁ ESTÁ EM VIGOR EM MARIANA

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

pela Guarda Civil Municipal, que estarão sempre 
presentes nas ruas para se fazer cumprir todas as 
medidas dispostas no decreto.

que importará na redução ou no aumento do prazo 
estipulado.
  O cumprimento de normas expedidas será 
fiscalizado pelo setor de Fiscalização e Posturas e 

Ouro Preto e  terão vigência  por  tempo 
indeterminado durante a classificação do Minas 
Consciente. Após este período, será feita a 
reavaliação da evolução do quadro epidemiológico 

   Devido ao elevado número de casos positivos do 
novo coronavírus em Mariana e diante das taxas de 
ocupação de leitos estarem em sua capacidade 
máxima, a Prefeitura de Mariana publicou nesta 
segunda-feira, 22/03, um novo decreto com medidas 
ainda mais restritivas. Conforme a publicação, fica 
suspensa a venda de bebida alcoólica no município. 
Postos de gasolinas, assistência à saúde humana e 
animal de urgência e emergência, farmácias, 
drogarias e óticas devem receber no estabelecimento, 
apenas um membro do núcleo familiar.
  Já os supermercados, açougues, padarias, 
lanchonetes, deverão controlar o acesso dos 
consumidores, mediante a disponibilização de fichas 
de controle do número de pessoas no interior, 
aceitando no estabelecimento, apenas um membro 
do núcleo familiar.
  As oficinas mecânicas, borracharias, autopeças, 
lava-jatos, devem realizar o atendimento apenas em 
casos de urgências e somente através de 
agendamento. Já o atendimento de concessionárias e 
revendedoras de veículos ficam suspensos. Pistas de 
caminhada, praças públicas, playground e academia 
ao ar livre permanecerão fechadas. 
  As novas regras emergenciais determinadas pelo 
decreto nº 10.453, objetiva recuperar o sistema de 
saúde de Mariana e da microrregião de saúde de 
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Rua Vereador Moacir

Chaves - 8 A - Bauxita

(31)3552-3798

Elegância e sofisticação
*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879
Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

@jornalpanetus Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

ÁGUA DE QUALIDADE: TEM INÍCIO ESTUDO GEOFÍSICO PARA 
PERFURAÇÃO DE POÇO ARTESIANO NA REGIÃO DE CACHOEIRA 

DO BRUMADO

   Na Semana do Dia Mundial da Água, o SAAE 
Mariana reforça a importância de todos 
contribuírem com a preservação desse importante 
recurso natural. Denúncias de desperdício de 
água podem ser feitas pelos números: 115 ou (31) 
3557- 9300.

vazão real da região, o potencial de abastecimento 
e a qualidade da água que tem exigências rígidas 
quanto ao teor de cálcio, magnésio, ferro e outros 
elementos químicos que podem ser encontrados 
na região. A perfuração de poços é uma ação 
social importante, já que beneficia pessoas sem 
água ou que passam por dificuldades de 
abastecimento.

geológica do subsolo para a instalação do poço 
artesiano. Por meio desse estudo, é identificado o 
verdadeiro potencial para produtividade, bem 
como a capacidade de abastecimento de água.
   No mesmo comunicado, o SAAE Mariana 
explicou que, antes de perfurar um poço 
artesiano, deve-se considerar variações sazonais 
que levam à seca em alguns períodos, conhecer a 

  O SAAE Mariana informou que já começou o 
estudo geofísico para perfuração de um poço 
artesiano na região do Juá, localizada no distrito 
de Cachoeira do Brumado. O anúncio foi feito na 
última segunda-feira, (22/03), Dia Mundial da 
Água, nas redes sociais da Autarquia. 
   Vale destacar que o serviço de sondagem 
oferece uma análise detalhada de toda a estrutura 
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  A coordenação do CAC de Mariana informou 
que vai manter o atendimento nos próximos dias 
somente para as pessoas que possuem um pré 
agendamento desses serviços.

atestado de antecedentes, foi definida após uma 
reunião do comitê estadual de enfrentamento e 
combate à Covid-19, que inseriu todo estado de 
Minas Gerais na Onda Roxa do Minas Consciente.

ficam suspensas, temporariamente, até o próximo 
dia 31 de março.
  A suspensão dos serviços do CAC Mariana, 
como a emissão de carteira de identidade e 

  Por determinação da Secretaria Estadual de 
Segurança Pública e da 5ª Delegacia Regional de 
Ouro Preto, as atividades do Centro de 
Atendimento ao Cidadão – CAC – de Mariana 

CENTRO DE ATENDIMENTO AO CIDADÃO SUSPENDE 
ATENDIMENTO EM MARIANA

Medida segue as orientações de enfrentamento à pandemia de covid-19.

@jornalpanetus

   A Prefeitura de Catas Altas tem estabelecido 
uma importante parceria com a Polícia Militar 
para garantir mais segurança e tranquilidade aos 
moradores de nossa cidade.

retardar alguma intervenção da Polícia. Com o 
compartilhamento a corporação terá a 
possibilidade de agir imediatamente em caso de 
delito.

circuito de segurança dos prédios públicos serão 
monitoradas em tempo real pela PM.
  Antes essas imagens eram acessadas por meio 
de um servidor da prefeitura o que poderia 

   A Prefeitura de Catas Altas com o valioso apoio 
da Policia Militar deu um novo passo rumo a 
uma cidade mais segura para os catas-altenses. A 
partir de agora as imagens das câmeras do 

CATAS ALTAS: SOB O OLHAR DA POLÍCIA MILITAR
Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

@jornalpanetus

A BANDEIRA ANTICORRUPÇÃO
Denúncia federal de corrupção nos níveis subnacionais não tem mais credibilidade, e só um outsider poderá brandir esse estandarte nas eleições.

importante o eleitorado que apoiava a Lava 
Jato; Bolsonaro abraçou a velha política 
aliando-se com o Centrão no combate à Lava 
Jato, no que contou com o apoio sinistro dos 
antigos adversários; e enfrenta escândalo no clã 
presidencial, que foi o deflagrador dos eventos 
críticos anteriores.
  Denúncia federal de corrupção nos níveis 
subnacionais não tem mais credibilidade. 
Denúncias contra a corrupção federal por atores 
que a protagonizaram recentemente, idem. 
Apenas um outsider poderá brandir aquela 
bandeira novamente. Mas provavelmente a 
centralidade do tema terá arrefecido pelo senso 
de urgência da crise. Mas, sim, poderá ter um 
efeito multiplicador sobre a crise econômica e 
social que poderá se instalar.

Por, Marcus André Melo

Professor da Universidade Federal de 
Pernambuco

contratar e nomear não pode ser acusado de 
corrupção. Há, porém, uma dimensão temporal 
que não pode ser esquecida: a alternância de 
poder nubla esta dinâmica; quanto mais tempo 
um incumbente passa no cargo, maiores os 
incentivos para a mobilização do tema da 
corrupção. Partidos ou grupos recém alçados ao 
poder ainda podem mobilizar o eleitorado 
contra governos que perderam a eleição, mas os 
retornos diminuem rapidamente. É certo que 
grandes escândalos de corrupção onde sua 
exposição assume proporções ciclópicas  
obviamente têm resiliência e não evanescem da 
memória coletiva.
  A corrupção se tornou uma das clivagens 
fundamentais da disputa eleitoral em 2018 e foi 
elemento vertebrador da   polarização e rejeição 
ao PT no pleito. Mas o tema não se confunde 
com polarização política: é uma dimensão 
ortogonal à ideologia.
  O presidente perdeu celeremente a bandeira do 
combate à corrupção, mas quem a mobilizará? 
Moro deixou o governo levando consigo 

  A corrupção é entendida equivocadamente no 
debate público como uma área temática como 
outra qualquer, saúde, segurança pública ou 
educação. Assume-se que sua importância 
como bandeira eleitoral estaria sujeita às 
vicissitudes do eleitorado e capacidade de 
mobilização em torno do tema. Mas há algo 
permanente em relação à corrupção: trata-se de 
um tema mobilizado pela oposição, contra o 
incumbente.
  Como mostrou Shefter, em trabalho clássico, 
no próprio processo histórico de formação dos 
partidos, a bandeira contra a corrupção e a 
patronagem se converteu no mecanismo crucial 
dos grupos que estavam “fora” do aparelho de 
estado no momento em que os partidos foram 
criados. Os grupos que estavam “dentro” 
mobilizaram o eleitorado e forjaram lealdades 
com a oferta de bens privados, como cargos 
públicos e contratos governamentais. Quem 
está fora do estado mobiliza o eleitorado com 
base em bens públicos, de apelo universalista.
  Em princípio, quem não tem a caneta para 
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A PSA - MAINTENANCE SOLUTION, atua de forma eficaz prestando serviços em 
diversas categorias. Solucionando ocorrências através de inspeções em veículos e 
máquinas industriais, além de desenvolver projetos mecânicos, elétricos e civis.

Avenida João Ramos Filho, 275, Barro Preto, Mariana – Minas Gerais
Telefone: 31 9 8366-0084

RUA BOM JESUS - 56 - MARIANA - MG
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#VACINAJÁ: MINAS ULTRAPASSA A MARCA DE 1 MILHÃO DE 
VACINADOS CONTRA A COVID-19

Novos protocolos estão sendo adotados para agilizar ainda mais a maior operação de vacinação da história de Minas Gerais.
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seguindo a nova orientação do PNI de utilizar 
todos os imunizantes como dose 1, ampliando, 
assim, o quantitativo da população protegida 
contra a covid-19. 

Remessas recebidas

1ª remessa
577.480 doses da CoronaVac em 18/1/2021
2ª remessa
190.500 doses de AstraZeneca em 24/1/2021 
3ª remessa
87.600 doses da CoronaVac em 25/1/2021
4ª remessa
315.600 doses da CoronaVac em 7/2/2021 
5ª remessa
220.000 doses da AstraZeneca e 137.400 doses 
da Fiocruz em 23/2/2021
6ª remessa
285.200 doses da CoronaVac em 3/3/2021
7ª remessa
303.600 doses da CoronaVac em 9/3/2021
8ª remessa
509.800 doses de CoronaVac em 17/3/2021
9ª remessa
86.750 doses da AstraZeneca e 455.800 doses da 
CoronaVac em 20/3/2021

“Estamos reduzindo ao máximo a reserva 
técnica de vacinas para imunizar o máximo de 
pessoas nos municípios. Além disso, todas as 
vacinas que chegam ao Estado são enviadas às 
regionais de Saúde da forma mais ágil possível, 
agora inclusive aos finais de semana. E estamos 
cobrando dos municípios que façam a 
imunização com agilidade”, afirmou o secretário, 
esclarecendo ainda que Minas Gerais já está 

  No sábado (20/03), 542.550 novas doses 
chegaram a Minas Gerais, ampliando a 
imunização para idosos entre 70 e 74 anos, além 
de trabalhadores da Saúde e quilombolas, 
seguindo o Plano Nacional de Imunização (PNI). 
O secretário de Estado de Saúde, o médico Fábio 
Baccheretti, ressalta que novos protocolos de 
vacinação estão sendo adotados em Minas 
visando rapidez ainda maior na imunização.

  Minas ultrapassou nesta terça-feira (23/03) a 
marca de mais de 1 milhão de vacinados contra a 
covid-19, segundo dados do Vacinômetro, 
ferramenta que permite a qualquer cidadão 
acompanhar quantas pessoas já  foram 
imunizadas e a quantidade de doses recebidas (O 
Vacinômetro está disponível em:
 vacinaminas.mg.gov.br/).
O governador Romeu Zema destaca que o Estado 
passou a receber mais remessas de imunizantes 
do governo federal neste mês, o que permite 
acelerar o processo de vacinação nos próximos 
meses. 
“A solução para a crise que estamos vivendo é a 
vacinação e temos visto que ela está ganhando 
mais velocidade”, afirmou Zema, ressaltando 
que a aplicação de vacinas e o combate à 
pandemia são prioridades da sua gestão.
  Desde 18 de janeiro, quando teve início a maior 
operação de vacinação da história de Minas 
Gerais, até o momento, foram recebidos via 
Ministério da Saúde 3,1 milhões de doses. Desse 
total, 1.049.148 de pessoas foram vacinadas com 
a primeira dose, enquanto 423.518 segundas 
doses foram aplicadas na população. A 
responsabilidade de aplicação dos imunizantes é 
do município, que recebe as doses de uma das 28 
Unidades Regionais de Saúde (URS) do estado. 

@jornalpanetus

#VACINAJÁ: MINAS ULTRAPASSA A MARCA DE 1 MILHÃO DE 
VACINADOS CONTRA A COVID-19

Novos protocolos estão sendo adotados para agilizar ainda mais a maior operação de vacinação da história de Minas Gerais.
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EDUCAÇÃO: SITE “ESTUDE EM CASA” REÚNE INFORMAÇÕES E 
MATERIAIS DO ENSINO REMOTO DE 2021

No portal é possível acessar os Planos de Estudos Tutorados, informações sobre ações que serão realizadas ao 

longo do letivo de 2021 e guias práticos.

PETs 2020
Mesmo com o início de um novo ano letivo, os 
Planos de Estudos Tutorados de 2020 ainda estão 
disponíveis no site para estudantes e professores.

possibilidade de interação. O Conexão Escola 2.0  
pode ser baixado na Google Play Store e segue 
com a navegação patrocinada pelo Governo de 
Minas.
Novidades
  Uma das novidades do site para este ano é a aba 
“Fortalecimento das Aprendizagens 2021”. Nela é 
possível conhecer um pouco melhor sobre as 
ações que serão implementadas ao longo do ano 
letivo, como o reforço escolar, sábados letivos e 
intervenções pedagógicas. Também é nova a aba 
dedicada à Avaliação Diagnóstica, que traz o 
cronograma de aplicação dos testes e vídeos com 
as questões em Libras.

conhecer um pouco mais sobre o programa que é 
transmitido pela Rede Minas, diariamente. No site 
é possível acessar a programação semanal, 
verificar quais conteúdos serão trabalhados em 
cada dia, entre outros.
  O espaço “Conexão Escola” é dedicado ao 
aplicativo que está disponível para alunos e 
professores. Nele é possível acessar a versão web 
do aplicativo, além de vídeos com orientação de 
uso das novas funcionalidades do Conexão Escola 
2.0.
  Para o ano letivo de 2021, o aplicativo, que agora 
é uma interface do Google Sala de Aula (Google 
Classroom), apresenta mais funcionalidades e 

  Para auxiliar estudantes, pais e/ou responsáveis e 
professores a terem acesso mais ágil às 
informações e materiais trabalhados durante o 
Regime de Estudo não Presencial, a Secretaria de 
Estado de Educação de Minas Gerais (SEE/MG) 
atualizou o site estudeemcasa.educacao.mg.gov.br 
com informações referentes ao ano letivo de 2021.
Na aba “Planos de Estudos Tutorados (PET)” 
estão todas as apostilas que serão trabalhadas ao 
longo do primeiro bimestre de 2021. Para baixar o 
PET é só clicar no caderno relativo ao ano de 
escolaridade do estudante. O material é 
disponibilizado gratuitamente.
  Já na aba “Se Liga na Educação” é possível 
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FAMÍLIAS EM SITUAÇÃO DE INSEGURANÇA ALIMENTAR 
RECEBERÃO CESTA BÁSICA

Portaria, publicada nesta quarta-feira no Diário Oficial, prevê a distribuição.

e documentos que deverão ser apresentados 
pelos entes federativos para que sejam atendidos 
com a ação de distribuição de alimentos, que 
será coordenada pela Secretaria Nacional de 
Inclusão Social e Produtiva.
“Com a finalidade de otimizar tempo de resposta 
e logística para o atendimento das demandas 
por cestas emergenciais, o Ministério da 
Cidadania dividiu o país em sete regiões e 55 
municípios-polos onde serão entregues as 
cestas emergenciais doadas pelo ministério”, 
informa a portaria ao indicar as localidades onde 
deverão ser retirados os alimentos pelos entes 
federativos solicitantes das cestas.

  Localidades em situação de emergência ou 
estado de calamidade pública reconhecidos pelo 
governo federal poderão receber, via Ministério 
da Cidadania, cestas de alimentos destinadas a 
famílias em situação de insegurança alimentar e 
nutricional. A portaria ministerial que prevê essa 
possibilidade foi publicada no Diário Oficial da 
União desta quarta-feira, (24).
  A “Ação de Distribuição de Alimentos” 
garantirá o acesso a alimentos desde que a 
situação de emergência e o estado de calamidade 
pública tenham sido decretados pelo ente 
federativo e reconhecidos pelo governo federal.
A portaria apresenta uma lista de procedimentos 

@jornalpanetus

MARIANA AMPLIA NÚMERO DE LEITOS PARA PACIENTES 
COM COVID-19

É fundamental o apoio da população neste momento para conter a disseminação do coronavírus.

um, que vão estar localizados no 
setor de Fisioterapia, no Complexo 
do Pronto Atendimento.
  Além disso, haverá também a 
instalação de nove leitos de 
observação adulto Covid-19 e dois 
leitos de observação pediátrica, que 
estarão localizados no setor de 
Odontologia, no Complexo do 
Pronto Atendimento.
A Prefeitura de Mariana reforça 
que o apoio da população neste 
momento é fundamental para 
conter a disseminação da Covid-
19.

  Devido ao aumento de números 
de casos positivos para Covid-19  e 
a alta taxa de ocupação de leitos na 
unidade de Pronto Atendimento, 
bem como os leitos de UTI Covid-
19 da Santa Casa de Misericórdia 
estarem todos ocupados, e ainda 
com pacientes na fila de espera, a 
Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Saúde informa que 
realizou mudanças na logística de 
atendimento da Covid-19 no 
município, como a ampliação de 
seis leitos de internação Covid-19, 
passando de quinze, para vinte e 
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COSMÉTICOS

ACESSÓRIOS

BIJUTERIAS

Endereço: PRAÇA

 CESÁRIO ALVIM - 22 - 

BARRA - OURO PRETO 

NOSSO INTUITO É DEIXAR VOCÊ 
AINDA MAIS FELIZ!

SERVIÇO DE DELIVERY TODOS OS DIAS!

lelebeautyocial 9 8632-8731

R$R$

R$
R$

_____________________________________________

R$41,90

R$129,90

Cuidados com 
o rosto

Produtos 
DERMACHEM
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MINISTÉRIO DA SAÚDE PEDE À ANVISA LIBERAÇÃO DE 20 
MILHÕES DE DOSES DA COVAXIN

Processo aguarda documentos exigidos pela agência.

Ministério, ainda restam pendentes, além de 
esclarecimentos pontuais, a apresentação de 
documentos necessários à análise pela Anvisa”, 
informou a agência lembrando que o prazo de 
análise fica suspenso até o envio das informações 
solicitadas.
  Na lista de pendências estão o relatório técnico da 
avaliação da vacina emitido ou publicado pela 
autoridade sanitária indiana, certificados de 
liberação dos lotes a serem importados, além de 
licenciamento de importação.
Segundo a Anvisa, o pedido será analisado de 
acordo com a Resolução da Diretoria Colegiada da 
Anvisa 476/2021, que estabelece os procedimentos 
e requisitos para submissão de pedidos de 
autorização excepcional e temporária para 
importação e distribuição de medicamentos e 
vacinas contra a covid-19.
  A norma estabelece que o relatório técnico de 
avaliação da vacina deve ser capaz de comprovar 
que o produto atende aos padrões de qualidade, de 
eficácia e de segurança estabelecidos pela 
Organização Mundial da Saúde, pelo Comitê 
Gestor do Conselho Internacional de Harmonização 
de Requisitos Técnicos para Registro de 
Medicamentos de Uso Humano e pelo Esquema de 
Cooperação em Inspeção Farmacêutica,  o que 
também não foi apresentado até o momento.

ausência de documentos requeridos pela resolução, 
os quais foram solicitados ao Ministério da Saúde 
na mesma data do recebimento do pleito pela 
Agência. No entanto, mesmo após resposta do 

imunizante tem autorização para uso emergencial. 
A solicitação foi feita na segunda-feira (22/03) pelo 
Ministério da Saúde.
“Na análise da documentação, a Anvisa verificou a 

   A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) vai analisar um pedido de autorização para 
que o Brasil importe 20 milhões de doses da vacina 
Covaxin/ BBV152, fabricada na Índia, onde o 

@jornalpanetus

#VEMVACINA: SANCIONADA LEI QUE POSSIBILITA MARIANA 
INGRESSAR NO CONSÓRCIO NACIONAL DE VACINAS

De acordo com a secretaria de Saúde o plano municipal de vacinação está completo.

integrantes. A Prefeitura de Mariana já teve sua 
participação confirmada no consórcio e a intenção 
de compra foi autorizada pela FNP.

  Criado pela Frente Nacional de Prefeitos (FNP), o 
Consórcio Nacional de Vacinas das Cidades 
Brasileiras dará suporte aos municípios 

medicamentos, insumos e equipamentos na 
área da saúde.
  O plano municipal de vacinação, de acordo 
com a Secretaria de Saúde, já se encontra 
completo. O município depende agora da 
autorização do Governo Federal, que é 
responsável por liberar a venda.
Sobre

  O poder executivo da cidade de Mariana 
sancionou a lei nº 3.398 que autoriza o 
município ingressar no Consórcio Nacional 
de Vacinas das Cidades Brasileiras 
(Conectar), tomando mais um passo em 
busca da compra de vacinas contra o 
coronavírus. A medida, além da compra dos 
imunizantes, o município pretende adquirir 
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MARIANA: DISTRIBUIÇÃO DAS CESTAS BÁSICAS PARA OS 
ALUNOS DA REDE MUNICIPAL E ESTADUAL DE ENSINO

Distribuição acontece nas próximas semanas.

comprovante de residência.
   Caso o responsável pelo aluno seja do grupo de 
risco, outra pessoa pode fazer a retirada. Será 
necessário apresentar o documento com foto e levar 
também os documentos necessários do estudante e 
do responsável legal.
  Atendendo às medidas da Secretaria de Saúde para 
evitar a propagação do coronavírus, a recomendação 
é que todos adotem o distanciamento social nos 
locais de distribuições, fazer utilização de máscara e 
do álcool 70%, além de levar uma caneta para 
assinar a lista de entrega da cesta básica.

responsável pelo estudante, apresentar a certidão de 
nascimento ou carteira de identidade do aluno e 

  Para a retirada é necessário comparecer no horário 
agendado, portando documento com foto e CPF do 

   Nas próximas semanas começam as entregas das 
cestas básicas aos grupos familiares dos alunos que 
estão matriculados na rede municipal e estadual de 
ensino. Os alimentos serão repassados nas escolas 
onde os alunos estão matriculados, de acordo com o 
cronograma de cada instituição.
  Serão mais de seis mil cestas, com 22 itens, dentre 
eles, produtos alimentícios, higiene pessoal e 
limpeza. Com uma cesta por grupo familiar, os 
mantimentos serão distribuídos diretamente nas 
escolas, em uma ação coordenada entre as 
Secretarias de Desenvolvimento Social e Educação.
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Ligue e peça já!

DOCE PECADO DE SE ENTREGAR 
Denso oceano de filosofias
Farol em que se naufraga
Por canhões e armas químicas.
Doce pecado de se entregar
Sem garantia do final feliz
Juras de felicidade atiradas ao vento
Flores murchas num palco de giz.

Amar é sentir em todo corpo uma 
leveza
Mesmo quando a mente pesa
É se sentir completamente amortecido
Apesar das duras quedas.

Notícias boas para se ler no jornal
Ainda de manhã enquanto neva
Aroma de café frasquinho, de bule ou 
de garrafa
Jarro de flores na janela.

Caneca de chocolate quente em dia de 
chuva
Conversas longas e sinceras
Cobertas por pétalas de flores 
Dos jardins da Baviera.

Luz dos meus olhos nus,
por Júnio Liberato

seus três níveis - federal, estadual e municipal - com a 
criação de protocolos assistenciais para mudar a 
história natural da doença.
 O encontro, uma tentativa de concertação com 
outros Poderes e governadores, era apontado por 
parlamentares como a "última chance  de 
Bolsonaro". Em caso de fracasso, por culpa do 
presidente da República, prometem elevar ainda 
mais a pressão para a instalação de CPI (Comissão 
Parlamentar de Inquérito) para investigar a atuação 
do governo no enfrentamento à pandemia.
 Às vésperas do encontro, o presidente fez um 
pronunciamento em cadeia nacional de rádio e TV na 
noite de terça-feira afirmando que 2021 seria o "ano 
da vacinação dos brasileiros".
 O presidente mentiu ao falar que, "em nenhum 
momento, o governo deixou de tomar medidas 
importantes para combater o coronavírus como 
para combater o caos na economia". Nos últimos 12 
meses, Bolsonaro minimizou a pandemia, provocou 
aglomerações, falou contra o uso de máscaras e 
brecou negociações de imunizantes.
 O pronunciamento aconteceu no pior dia da 
pandemia no Brasil, quando foram registradas 3.158 
mortes por Covid-19 no país.

Poderes devem adotar um espírito colaborativo para 
dar as soluções que o país precisa no momento “mais 
crítico da história brasileira.”
 O grupo de trabalho criado vai definir políticas 
nacionais uniformes. “E as divergências devem ser 
dirimidas à luz dos procedimentos próprios 
democraticamente.”
Pacheco ficará responsável por tratar com 
governadores e levar suas demandas ao comitê.
Assim como Pacheco, Lira também defendeu que o 
combate à pandemia seja coordenado por Bolsonaro 
e o discurso unificado seja organizado pelo 
Ministério da Saúde.
“Como bem falou o presidente Rodrigo Pacheco, a 
união de todos para que nós consigamos comunicar 
melhor, despolitizar a pandemia”, afirmou.
“[Para que] Nós tenhamos que desarmar os 
espíritos e tratarmos o problema como um problema 
de todos nós, um problema nacional, que nos 
compete enquanto representantes da população, 
enquanto Câmara dos Deputados, Senado Federal, 
Supremo Tribunal Federal, presidência da 
República, governos estaduais e municipais.”
 O deputado disse ainda que pretende votar ainda 
hoje projeto que prevê a oferta de novos leitos para 
infectados por Covid-19. “Numa parceria com a 
iniciativa privada, que não se leva a participar dessa 
luta, num só caminho, numa só direção.” 
 O presidente do STF, Luiz Fux, afirmou que a corte 
não terá representante no comitê por ser responsável 
por julgar a constitucionalidade das políticas 
públicas definidas pelos poderes Legislativo e 
Executivo.
“O Supremo não pode participar diretamente desse 
comitê, entretanto, como os problemas da pandemia 
exigem soluções rápidas, vamos verificar estratégias 
capazes de evitar a judicialização, que é fator de 
demora na tomada dessas decisões”, afirmou, sem 
dar detalhes de como será essa ajuda.Fux também 
afirmou que nessa reunião “ficou claro um binômio 
muito importante, exemplo e esperança”.
 O novo ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
afirmou que o sistema de saúde do Brasil "dará as 
respostas que a população quer". Queiroga afirmou 
que uma das  conclusões  da  reunião é  o 
fortalecimento do SUS (Sistema Único de Saúde) em 

ministro Eduardo Pazuello havia mudado o discurso 
e passou a afirmar que nunca recomendou remédios 
para tratamento da Covid-19 e que apenas indicava a 
procura precoce de um médico. Caberia ao médico 
decidir qual tratamento prescrever.
  Durante a reunião, governadores responderam a 
Bolsonaro argumentando que a defesa do tratamento 
precoce deve ser feita baseada na comunidade 
científica.
"Ainda não temos remédio, mas nossa união, nosso 
esforço entre os três poderes da República, ao nos 
direcionarmos para aquilo que realmente interessa, 
sem que haja qualquer conflito, qualquer politização 
da solução do problema, creio que seja, realmente, o 
caminho para o Brasil sair dessa situação bastante 
complicada que se encontra", concluiu o presidente.
  Após meses negando a gravidade da Covid-19, 
chegando a afirmar que se tratava de uma 
"gripezinha", o presidente justificou a sua 
preocupação nesta quarta-feira pela maior força da 
nova cepa do vírus.
"É uma doença, como todos sabem, ainda 
desconhecida, uma nova cepa ou um novo vírus 
apareceu, e nós obviamente cada vez mais nos 
preocupamos em dar o atendimento adequado a 
essas pessoas.”
As falas aconteceram após reunião na manhã desta 
quarta-feira (24) no Palácio do Alvorada com os 
presidentes da Câmara e do Senado, respectivamente 
Arthur Lira (PP-AL) e Rodrigo Pacheco, ministros, 
governadores e representantes de outros poderes. O 
objetivo era discutir ações de enfrentamento à 
pandemia da Covid-19.
Pacheco, em seu pronunciamento, afirmou que a 
realidade do Brasil impõe a união de Poderes e do 
povo brasileiro no enfrentamento à pandemia.
“Essa união significa um pacto nacional liderado 
por quem a sociedade espera que lidere, que é o 
presidente da República, Jair Bolsonaro”, afirmou.
“Já com a compreensão de que medidas precisam 
ser urgentemente tomadas, e sob a liderança 
política, neste pacto nacional, do senhor presidente 
da República, haver a liderança técnica, 
contundente e urgente do Ministério da Saúde 
através do ministro, doutor Marcelo Queiroga.”
  O presidente do Senado afirmou que todos os 

  O presidente Jair Bolsonaro (sem partido) anunciou 
nesta quarta-feira (24/03) a criação de um comitê 
para coordenar as ações de enfrentamento à 
pandemia.
  Ele afirmou que o comitê, criado um ano após o 
início da pandemia e no momento em que o país 
beira as 300 mil mortes, vai reunir o governo federal, 
os governadores e o Senado.
"A vida em primeiro lugar. Resolvemos entre outras 
coisas, de que será criado uma coordenação junto 
aos governadores com o sr. presidente do Senado 
Federal", disse o presidente.
"Da nossa parte, um comitê se reunirá toda semana 
c o m  a u t o r i d a d e s  p a r a  d e c i d i r m o s  o u 
redirecionarmos  o  rumo do  combate  ao 
coronavirus", disse.
  Segundo governadores, a ideia da criação do grupo 
foi do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG), e não de Bolsonaro, durante a reunião 
na quarta, (23/03) que teve participação da cúpula 
dos Três Poderes.
"Enquanto d iscursava, Pacheco propôs criar um 
comitê gestor para o combate à Covid e Bolsonaro 
sugeriu que ele fizesse coordenação junto aos 
governadores", disse Renan Filho (MDB-AL).
  O grupo deverá ser comandado pelo presidente da 
República. Já Pacheco será o porta-voz dos 
governadores.
Bolsonaro afirmou que a reunião foi marcada pela 
"unanimidade, a intenção de nos dedicarmos cada 
vez mais à vacinação em massa no Brasil". Por outro 
lado, voltou a falar que discutiu na reunião o 
tratamento precoce contra a Covid-19.
"Tratamos também da possibilidade de tratamento 
precoce. Isso fica a cargo do ministro da Saúde, que 
respeita o direito e o dever do médico de tratar 
infectados 'off label'", afirmou o presidente, em 
referência a medicamentos que são usados para 
tratamentos não originalmente previstos em sua 
bula.
Ainda não há medicamentos com eficácia 
comprovada para tratar a Covid-19, apesar de o 
governo ter recomendado reiteradas vezes o uso de 
remédios, como a hidroxicloroquina.
Após pressão recente, principalmente dos 
presidentes da Câmara e do Senado, a gestão do ex-
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APÓS UM ANO E 300 MIL MORTES, BOLSONARO ANUNCIA 
COMITÊ ANTI-COVID

Segundo presidente, grupo, que reunirá governo federal, governadores e Senado Federal, vai coordenar ações anti-Covid.
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

RECONSTRUÇÃO CAPILAR
SE VOCÊ PERCEBEU QUE OS SEUS FIOS ESTÃO SECOS, QUEBRADIÇOS, 

ELÁSTICOS E COM PONTAS DUPLAS, É A HORA DE INCLUIR A 
RECONSTRUÇÃO CAPILAR NA SUA ROTINA DE BELEZA. ENTRE OS 

BENEFÍCIOS DA RECONSTRUÇÃO CAPILAR ESTÃO A REDUÇÃO DE PONTAS 
DUPLAS, O FORTALECIMENTO E O AUMENTO DA DENSIDADE DOS FIOS.

O QUE A RECONSTRUÇÃO FAZ É DEVOLVER A QUERATINA PARA A 
ESTRUTURA DO FIO. ASSIM, AS CAMADAS VÃO SE FECHANDO E OS FIOS 

CONSEGUEM RETER TODA ÁGUA E NUTRIENTES POR MAIS TEMPO, 
RESULTANDO EM MECHAS MAIS HIDRATADAS, SAUDÁVEIS E SEM AQUELA 

APARÊNCIA RESSECADA QUE TANTO INCOMODA.

Dia 23 foi dia da Kenny Murta! Desejamos muito sucesso
e prosperidade!

Ana ganhou uma festa surpresa da sua família e cou radiante!
Felicidades lindeza!

Esbanjando simpatia por aqui, Jenny!

Olha quem apareceu aqui, a querida Lara Ulhoa!Douglas e Emily estão ansiosos com a chegada de Bento!

Paulinha (Tindolelê) e suas lhas! Que alegria essas 3 juntas! Lindas!


